

Entressen Infos

#46

HIVER
2024

SUPPLÉMENT
ISTRESMAG

Les bâtisseurs d'Entressen





« À chaque fois que je découvre le sommaire d'Entressen Infos, je suis fier de constater que l'action municipale que j'entends mener sur l'ensemble de notre commune est bien mise en œuvre et ici en l'occurrence, peut-être même au-delà.

Vous le lirez dans ces pages, nous avons entrepris d'importants travaux.

En matière de voirie notamment, une opération d'ampleur qui vise à réhabiliter les chaussées est en cours. Ces aménagements contribueront à embellir votre cadre de vie.

Dans un souci d'écologie, nous avons également mis en œuvre une politique de rénovation des bâtiments publics pour les rendre plus efficaces en matière d'isolation et donc en consommation d'énergie. L'école « la Buissonnière » a déjà fait l'objet de travaux dans le cadre du plan de rénovation énergétique, comme vous pourrez le lire dans ces pages.

Enfin, je suis ravi qu'un marché des producteurs locaux se soit tenu à Entressen, rendant ainsi hommage à la plaine agricole et à la vocation du village. Un marché de Noël se tiendra également, donnant encore un peu plus l'esprit de fête.

Je vous souhaite une bonne lecture de ce magazine ainsi que d'excellentes fêtes. »

François Bernardini

Maire d'Istres
Vice-président de la Métropole Aix-Marseille-Provence,
délégué à la sidérurgie,
à la pétrochimie et à l'aéronautique.



École la Buissonnière

LE CADRE DE VIE, UNE QUESTION DE PRIORITÉ

Portés par la volonté municipale d'amélioration continue du cadre de vie, des travaux sont régulièrement entrepris dans les quartiers de la ville. Entressen n'échappe pas à la règle, bien au contraire, puisque les équipements et infrastructures font l'objet de toutes les attentions. Parmi les améliorations apportées récemment, l'école La Buissonnière a fait peau neuve, tandis que des travaux de rénovation de nombreuses voies et chaussées du hameau sont d'ores et déjà programmés pour 2025.

Sobriété énergétique

Dans le cadre du Marché Global de Performance Énergétique (MGPE) destiné aux acteurs publics, d'importants travaux ont été apportés à l'école La Buissonnière notamment en matière d'isolation thermique et du système de chauffage de

la structure municipale. Plus en détail, les travaux ont consisté au remplacement des menuiseries et l'isolation thermique par l'extérieur, mais aussi par l'isolation et l'étanchéité du toit.



On note également le remplacement de la chaudière devenue vétuste, par une pompe à chaleur de 140 KW et l'installation de panneaux photovoltaïques pour un montant global de l'opération de 964 000 euros H.T dont 40 % financés par le Conseil départemental et 40 % issus de fonds « verts » de l'Etat.

Des travaux étalés sur 8 mois et dont les phases les plus importantes ont été réalisées pendant les vacances scolaires pour éviter au maximum les désagréments durant le temps scolaire.

La mairie annexe a également subi quelques interventions en faveur d'un meilleur profil énergétique, notamment grâce à l'installation de pompes à chaleur et de panneaux photovoltaïques.

Un plan de rénovation des routes

Dans un souci d'amélioration du cadre de vie des habitants, la ville engage un vaste plan de rénovation de la chaussée dans les quartiers. Une opération d'envergure également déployée à Entressen de modernisation du réseau routier urbain, pour apporter plus de confort aux riverains.

Ainsi, près de 5 285 mètres linéaires vont être rénovés courant 2025, pour

une surface de 39 000 m². Parmi les voies programmées en rénovation, on retrouve à Entressen : l'avenue de la Crau, la draille du cimetière, l'allée des Millepertuis, l'allée du Coussoul, la place des Bastidons, la place de la Cisampe, l'allée des Bédigues, le boulevard des Ginestes, la rue de Couliès, la rue de Terrefranche, la rue du Negron, la rue du bois de Silvy, la rue des Farigoules, la rue de Hysope, l'avenue des Piboules, la rue du Fenouil, la rue et le chemin des Lavandins, enfin la rue de la Saugé. Cette opération est l'aboutissement d'un long travail de diagnostic qui a permis d'identifier les voies dont la chaussée est la plus dégradée.

Ville
d'Istres

#2024>2025

ISTRES INVESTIT
DANS VOS QUARTIERS

CHAUSSÉES
RÉNOVÉES
= CADRE DE VIE
AMÉLIORÉ



+ d'infos sur
votre quartier
sur www.istres.fr



SUIVEZ-NOUS
@villedistres

LA METROPOLE
AIX-MARSEILLE-PROVENCE

ISTRES
LA VILLE PAR
EXCELLENCE

Marché des producteurs : il y aura la saison 2 !

Au terme d'un succès retentissant, la première édition du marché des producteurs va se poursuivre avec la saison 2 dès le printemps prochain. Avec une offre encore plus élargie par le renfort de nouveaux producteurs, nul doute que le marché ravira une nouvelle fois le cœur et l'estomac des consommateurs.

Du 3 mai au 27 septembre 2024, sur le parking de la halle polyvalente La Grange, vous avez pu apercevoir ou simplement vous rendre chaque vendredi en fin d'après midi, à la première édition du marché des producteurs locaux. Sur les étals, des œufs, de la volaille, du bœuf frais, du fromage de chèvre et de brebis, de l'huile d'olive, du miel, des bières artisanales, des pêches, nectarines et abricots, mais aussi des légumes comme les fruits de saison... Bref, de quoi ravir les papilles des petits et des grands.

Une aventure, née sous l'impulsion de Denis Collado, arboriculteur, rejoint par d'autres producteurs d'Istres et d'Entressen avec le précieux soutien logistique de la ville pour permettre de finaliser l'opération.

L'objectif de ce marché était multiple, proposer en un seul lieu « le fruit » de la production locale. Privilégier les circuits courts grâce à la vente directe du producteur au consommateur. Mais aussi mieux faire connaître le travail et l'offre de produits de qualité et de saison cultivés et produits sur les terres istréennes et entressenoises.

« C'est une opération qui permet de valoriser le territoire et les agriculteurs et producteurs locaux. Grâce à ce marché nous avons eu l'opportunité de rencontrer en direct les consommateurs et de mieux faire connaître le panel et la qualité de notre production grâce au principe de vente en direct et à des prix raisonnés. Nous avons été surpris par la demande dès le premier jour.

Nous avons dû réajuster le volume de stocks en conséquence la fois suivante. C'est important pour nous de maintenir ce rapport direct avec le consommateur pour être toujours le plus fidèle à leurs attentes.

De nouveaux producteurs nous rejoindront la saison prochaine pour offrir toujours plus de diversité tout en respectant notre charte orientée sur la production locale. Je remercie la ville au nom de l'ensemble des producteurs, pour l'aide logistique précieuse et qui nous a permis d'aboutir à cette première saison du marché des producteurs locaux », confie Denis Collado qui, d'ores et déjà, envisage, avec ses homologues, une prochaine édition du marché des producteurs au printemps prochain, avec encore plus de choix.



**Une partie de l'équipe
du marché des
producteurs locaux**

« Le marché des producteurs est une belle initiative, pour plusieurs raisons. Il permet de mieux faire connaître et découvrir les produits et la qualité de production de notre terroir. C'est une façon de redonner plus de visibilité à la production locale et de retrouver de l'authenticité. Nombreux sont les consommateurs qui souhaitent revenir à un principe de circuit court et ainsi soutenir la filière agricole et participer au maintien de l'identité agricole de notre territoire », explique Didier Tronc, adjoint délégué à l'agriculture, directeur technique du Comité du Foin de Crau.



Jimmy, Louis, Léo A, Léo P, Nolan

De jeunes bâtisseurs et citoyens !

C'est l'histoire d'une cabane, pas la fameuse au fond du jardin, mais bel et bien, celle improvisée au cœur d'un bosquet à Entressen par Jimmy, Nolan, Léo.A, Maxence, Angel, Louis et Léo.B, tous âgés de 12 et 13 ans.

Par un beau jour de septembre, un groupe de deux ou trois copains, à partir d'une palette de bois trouvée sur place, décident de s'en servir de base pour confectionner une cabane. L'idée fait son chemin, séduit l'entourage et toute une équipe s'affaire pour peaufiner leur « maison commune », située dans le mini parc devant l'école La Buissonnière. Une chute de gazon synthétique, un petit fauteuil, un parasol dépecé pour n'en garder que la toile, une visseuse électrique prêtée par un des papas pour fixer le tout, des draps et une bâche parachèveront l'ouvrage. De bric et de broc, révélatrice d'imaginaire, de concertation, de travail d'équipe, la cabane revêt au final bien plus que ses murs et son toit, faits de petits bouts de rien.

Pour vivre en société... il faut des règles !

Fortes et fiers de leur réalisation, nos jeunes compères, déjà citoyens dans l'âme, l'ont imaginés avec une envie de partage et d'ouverture. Car en effet, une maison n'a d'intérêt que si elle devient lieu de vie et profite aussi à celles et ceux de leur âge qui souhaiteraient la fréquenter. Mais pas n'importe comment, car pouvait-on lire sur un écriteau, installé devant l'entrée, trois règles de bon sens et bienveillance à respecter :

Respecter les installations et le matériel, remettre la balançoire accrochée à l'arbre, enfin jeter les déchets à la poubelle. Comme quoi on peut être jeune et déjà se sentir l'âme d'un citoyen. Malheureusement la cabane a été détruite par des gens mal intentionnés.

Le mot



Céline Tramontin
Adjointe de quartier d'Entressen, déléguée à la politique de l'eau

Dans ce numéro d'Entressen infos, nos producteurs et agriculteurs ont la part belle forts du succès retentissant de la première édition estivale du marché des producteurs locaux.

Un nouveau rendez-vous soutenu par la ville, où j'ai pris plaisir à vous retrouver nombreux. Programmé tous les vendredis après-midi de la période estivale, ce marché sera reconduit l'année prochaine, pour vous permettre de retrouver des produits de qualité et soutenir la filière locale par le biais de la vente directe.

À retrouver également en page 6, une mise en lumière de l'action professionnelle et multiple des agents qui composent la mairie annexe. Une action primordiale et un accueil qui établissent un lien de proximité permanent entre citoyens et administration. Une formidable porte d'entrée de service public capable de répondre à une multitude de demandes et de démarches dont vous avez besoin. Je salue la force de leur engagement, leur qualité d'écoute et de réponse pour un service public de proximité et de qualité toujours plus innovant.



Valérie A, Vanessa, Patricia, Valérie B, Marie-Josée, Thierry, Barbara

Mairie annexe : votre service de proximité !

Les mairies annexes jouent un rôle fondamental dans la décentralisation des services municipaux et la création de liens de proximité entre les citoyens et leur administration locale. La mairie annexe d'Entressen, sa salle de mariage, l'agence postale communale et le poste annexe de police municipale attenant, permettent d'offrir un large volet de service public à deux pas de chez vous.

Pour offrir un accueil de service public de qualité pour vos démarches administratives courantes, la mairie annexe d'Entressen vous ouvre ses portes du lundi au vendredi. Cette antenne de service public, est capable de répondre à la quasi totalité des demandes en évitant de vous déplacer auprès de l'Hôtel de ville. Un multi service de proximité d'ailleurs largement fréquenté à Entressen, les chiffres en témoignent avec pas moins de 3 776 demandes de passeports et cartes d'identités en 2023, pas moins de

400 affranchissements mensuels par l'agence postale communale... et une moyenne de 7 500 appels extérieurs par an. Cinq agents (en perspective d'un sixième) vous accueillent et sont à votre écoute pour répondre à vos demandes et ou vous orienter.

Des agents polyvalents

Afin d'assurer la meilleure réponse de service public, les agents qui composent la mairie annexe sont régulièrement formés à l'écoute et polyvalents. Valérie A, Vanessa, Patricia (réseau de bus Métropole),

Géraldine et Marie-Josée, sous la responsabilité de Valérie Bozic ainsi que Barbara et Thierry sont en mesure de s'adapter à la diversité des démarches, qu'elles concernent la famille (inscriptions scolaires, séjours, centres de loisirs, restauration scolaire...), l'État civil, les démarches citoyennes (inscriptions sur les listes électorales, recensement pour la journée défense et citoyenneté), mais aussi le transport, l'affranchissement postal et une multitude d'autres demandes qu'il est difficile de recenser tant elles sont nombreuses et variées. Des compétences d'ailleurs saluées par l'obtention en 2015 du label « Qualivilles », gage de performance, de qualité d'accueil et de réponse de service public offerte à la population.

Permanence de l'élue

Tous les vendredis après-midi, Céline Tramontin, adjointe de quartier d'Entressen, déléguée à la politique de l'eau assure, en mairie annexe, une permanence sur rendez-vous pour recevoir les Entressenois et recueillir leurs doléances.



Un village... entre fêtes, traditions et convivialité

Comme chaque été, le village vit au rythme de nombreux événements et festivités, concoctés par la ville, le comité des fêtes d'Entressen, le CSAPM et de nombreux autres acteurs locaux. À commencer par la fête du foin, le rassemblement des vieilles guimbardes, les fêtes votives, l'abrivado et les courses camarguaises du club taurin, la journée des associations proposée par le Centre d'Animation Pierre-Miallet... autant de rendez-vous qui ont permis, une fois de plus, de se rassembler pour partager de bons moments de distraction et de convivialité en plein cœur du hameau. Pour l'heure, les préparatifs des fêtes de fin d'année arrivent à grands pas, l'occasion de rencontrer dimanche 8 décembre, à nouveau, quelques producteurs du marché des producteurs locaux, au beau milieu de la cinquantaine d'artisans invités pour le marché de Noël à la halle polyvalente La Grange. De quoi fournir la table de Noël avec des produits de qualité avant, pourquoi pas, de se retrouver pour le réveillon du jour de l'an, mardi 31 décembre, pour une soirée dansante organisée par le comité des fêtes à partir de 22h30 à La Grange. **Bonnes fêtes de fin d'année à tous.**

Rassemblement des vieilles guimbardes



Abrivado du club taurin du 7 juillet 2024 sur l'avenue de la Crau



Soirée mousse organisée lors des fêtes votives



Commémoration du 11 novembre avec la participation des enfants du village

L'agenda

RETROUVEZ TOUTES LES INFOS
DU CLUB TOURISME SUR

www.istres-tourisme.com

ou au 04 42 81 76 00



AGENDA PROPOSÉ
À TITRE INDICATIF,
SUSCEPTIBLE DE
MODIFICATIONS.
AGENDA AU
QUOTIDIEN
DISPONIBLE SUR
WWW.ISTRES-TOURISME.COM OU
SUR L'APPLICATION
ISTRES & VOUS

Samedi 7 décembre 2024
à 10h

Médiathèque intercommunale d'Entressen

Jeunesse

Les bibliothécaires jeunesse donnent rendez-vous aux tout-petits (0 à 3 ans) et à leurs parents pour un moment de lecture. Livres à toucher, livres aux illustrations colorées, il y aura de quoi stimuler la curiosité et mettre tous les sens de bébé en éveil.

INSCRIPTION ET
RENSEIGNEMENTS 04 90 50 67 01

Aqualud

Nouveau numéro de téléphone 04 13 29 58 02



**France
services**

Santé, famille, retraite, logement, impôts, etc. nos agents vous accueillent à moins de 30 min de chez vous et sont heureux de vous aider dans vos démarches du quotidien.

→ Gratuit et facile d'accès ! RDV dans votre France services, allée des Piboules à Istres, pour vos démarches en ligne.

→ Prise de rendez-vous recommandée mais non obligatoire : en ligne sur www.istres.fr ou par téléphone au 04 13 29 52 50 ou par courriel à franceservices@istres.fr

Dimanche 8 décembre 2024
de 10h à 17h30

Marché de Noël (50 artisans et exposants)

Animations gratuites pour les enfants. Chants de Noël, présence du Père Noël
Restauration sur place

HALLE POLYVALENTE LA GRANGE

Mardi 31 décembre 2024
à partir de 22h30

Soirée dansante

Mignardises sucrées organisée par le Comité des fêtes d'Entressen

HALLE POLYVALENTE LA GRANGE
RENSEIGNEMENTS ET
INSCRIPTION : 06 45 37 56 16

Vendredi 10 janvier 2025
à 19h30

Ciné-saveurs

« En bonne compagnie avec les grandes personnes de Boromo », Elodie Dondaine & Mathieu Villard

CENTRE D'ANIMATION PIERRE MIALLET, RUE DE COULIÈS

INFOS ET RÉSERVATION :
[HTTPS://CSAPM.ORG/](https://CSAPM.ORG/)

Samedi 11 janvier 2025
de 21h à 23h

Le Théâtre d'humour présente « Match au sommet »

HALLE POLYVALENTE LA GRANGE

INFOS ET RÉSERVATION :
[HTTPS://CSAPM.ORG/](https://CSAPM.ORG/)

Dimanche 12 janvier 2025
à 14h30

Loto du Comité des fêtes d'Entressen

(8 parties)

Petite restauration sur place

GYMNASSE O. ARCELLI

RENSEIGNEMENTS :
06 45 37 56 16

Vendredi 7 février 2025
2025 à 19h30

Ciné-saveurs

« Le goût de Lisbonne » Olivier Berthelot

CENTRE D'ANIMATION PIERRE MIALLET, RUE DE COULIÈS

INFOS ET RÉSERVATION :
[HTTPS://CSAPM.ORG/](https://CSAPM.ORG/)

Samedi 8 février 2025
de 21h à 23h

Théâtre d'humour « Sortez-moi de là ! »

HALLE POLYVALENTE LA GRANGE

INFOS ET RÉSERVATION :
[HTTPS://CSAPM.ORG/](https://CSAPM.ORG/)

Vendredi 7 mars 2025
à 19h30

Ciné-saveurs

« Des hommes, des histoires, des territoires » Club Marius

CENTRE D'ANIMATION PIERRE MIALLET, RUE DE COULIÈS

INFOS ET RÉSERVATION :
[HTTPS://CSAPM.ORG/](https://CSAPM.ORG/)

Samedi 5 avril 2025
de 21h à 23h

Théâtre d'humour « Gigi comedy club »

CENTRE D'ANIMATION PIERRE MIALLET, RUE DE COULIÈS

INFOS ET RÉSERVATION :
[HTTPS://CSAPM.ORG/](https://CSAPM.ORG/)

Vendredi 25 avril 2025
à 19h30

Ciné-saveurs

« Andalousie, le chant du Sud » Patrick Bureau

CENTRE D'ANIMATION PIERRE MIALLET, RUE DE COULIÈS

INFOS ET RÉSERVATION :
[HTTPS://CSAPM.ORG/](https://CSAPM.ORG/)

ESPACE D'EXPRESSION DU GROUPE MAJORITAIRE ET
DES CONSEILLERS MUNICIPAUX N'APPARTENANT PAS
À LA MAJORITÉ MUNICIPALE

Cette dernière expression politique me pousse à faire un constat. 2024 a été particulièrement fournie en événements, nous avons eu beaucoup de pain sur la planche.

Quelques soient les domaines où nous avons agi, nous avons su relever les défis auxquels nous avons du faire face. Ce n'est pas du triomphalisme ou bien de la fierté mal placée, c'est un simple constat. La fonction de Maire ou plus largement l'animation d'une équipe municipale, la gestion d'une ville, de sa population et de ses infrastructures, ces dernières années avec tous les aléas que nous avons traversés et que nous traversons encore, n'a pas été aisée. Nous avons subi des événements imprévus sur lesquels je ne reviendrai pas. Ils nous ont apporté des contraintes, notamment financières, qui sont venues contrarier nos finances et nous pousser à des ajustements nécessaires.

François BERNARDINI, "Nous sommes Istres"

Pour protéger Istres et son cadre de vie, nous avons voté contre le Plan Local d'Urbanisme (PLU) ou plutôt Plan Local de Bétonnage, qui propose une urbanisation agressive et disproportionnée à notre ville et à ses besoins réels en logements.

Rien qu'en 10 ans, nous avons consommé plus de 210 hectares d'espaces naturels, l'équivalent de 173 stades de foot de bétonnage ! Heureusement, nous obtenons parfois quelques belles victoires comme l'annulation de la vente du mas des 4 vents.

Robin Prétot, Michèle Leban et Jocelyn Planelles

Protection fonctionnelle du Maire : 4 ans après, le feuillet (et les défaites) continuent !

4 ans de procédures, de défaites, de frais supportés par les Istréens. Votée le 23 décembre 2020, la protection fonctionnelle accordée au Maire dans le cadre de l'enquête du Parquet National Financier a été attaquée par vos élus du groupe EELV & partenaires.

**Michel Caillat et Sandy Poletto,
groupe EELV et partenaires**

Pas de texte transmis

Rose Criado "En avant Istres"

Insécurité dans certains quartiers de notre ville et Entressen. Les Istréens sont dépités !

Théâtre de l'Olivier à «34 Mils d'€», à l'arrêt depuis juin

Gregory Gabanou "Libre et indépendant"

Pour contacter la rédaction de Istres Mag, veuillez envoyer un courriel à istres-mag@istres.fr ou téléphoner au 04 13 29 50 03.

Directrice de la publication **Céline Camoin** • Directrice de la communication et du protocole, responsable de la rédaction des supports édités par la ville d'Istres **Emmanuelle Du Liège** • Rédacteur en chef **Éric Gavelle** • Journaliste **Laurent Alverne** • Photographes **Magali Bressy, Éric Gavelle, Laurent Alverne, Guillaume Petit** • Mise en page **Nadine Gomar, Catherine Ballet** Tirage 2500 exemplaires • Photogravure et impression **Imprimerie Vallière**, Miramas • Dépôt légal BNF 29 février 2024 N° ISSN 1245-1479



Pour préserver l'environnement, ce magazine est imprimé sur papier issu de forêts gérées durablement et de sources contrôlées.



Magazine recyclable, participez au tri sélectif !